

Il n'y a pas à s'étonner de cela, car le protestantisme mène logiquement à l'indifférence et à l'athéisme.

FRANCE

Le nouveau curé de Saint-Jean l'évangéliste. — Son Éminence le Cardinal Amette vient de nommer l'abbé Loutil curé de Saint-Jean l'Évangéliste de Montmartre. C'est une paroisse de 65,000 âmes.

« Bon nombre de catholiques, dit *L'Univers*, connaissent M. l'abbé Loutil sans s'en douter : le nouveau curé n'est autre, en « effet, que « Pierre l'Ermite », qui, dans la *Croix* et d'autres « journaux catholiques, donne depuis de nombreuses années des « articles réunis ensuite en volumes, où il pourfend sans hésitation tout adversaire de la religion.

« Ce Parisien est l'un des plus alertes et des plus incisifs des « journalistes de bonne lignée ; ses chroniques mordantes, saisies « sur le vif, pleines de verve, aux phrases courtes, faisant réfléchir, sont tempérées par une pointe d'émotion et un ardent « amour du prochain. »

Le F. Blatin et les infirmières laïques. — Le fils du fameux Dr Blatin, anticlérical furibond, grand-maître de la F. M. française, président du Grand Orient, M. Marcel Blatin, F. M. notoire, lui-même, a publié dernièrement sa thèse de doctorat sur les infirmiers et infirmières.

Tout anticlérical qu'il soit, M. Blatin déclare que dans les hôpitaux, les infirmières laïques sont une cause de scandales. Il donne des détails révoltants. Il déclare que ces désordres sont inconnus dans les hôpitaux qui ont conservé les Sœurs. Et il loue leur admirable esprit de dévouement et de charité.

Les paroisses à Paris. — Depuis 1905, époque de la Séparation, jusqu'en 1913, il a été créé 9 paroisses nouvelles dans Paris et 16 dans les faubourgs. En outre, il a été ouvert 31 chapelles de secours ; en tout 56 lieux de culte organisés de manière à desservir environ 700,000 âmes. Il y a donc présentement dans le diocèse de Paris 203 églises ou chapelles au lieu de 147 en 1905. Voilà des chiffres qui sont propres à faire espérer dans l'avenir.

La persécution. — « Le marteau pilon des lois de proscription « continue de s'abattre automatiquement sur les écoles catholiques », dit le Cte de Mun. C'est maintenant l'école des Sœurs de Charité, de Montmartre, qu'une brutale ordonnance du Préfet de la Seine va fermer. Six cents enfants sont bannis de la maison où ils étaient instruits, élevés et souvent nourris et habillés. On les jette à la rue. — Et l'on s'étonnera que le nombre des illettrés et des vauriens augmente d'une façon inquiétante. . . ! A Vannes, c'est Mgr Gouraud qui proteste contre la spoliation du grand et du petit séminaire de Ste Anne et de Ploërmel.

Organisation protestante. — On travaille à créer, dans ce pays,